



L'Europe de retour sur orbite

• [11/07/2024](#)

La fusée européenne Ariane 6 a décollé de la Guinée française vers 16 heures, heure locale, mardi, marquant le retour du continent sur orbite. Tout a commencé sans encombre jusqu'à ce que la fusée ne parvienne pas à larguer sa dernière charge utile après avoir atteint l'orbite. La mission est tout de même considérée comme un succès.

De retour dans le jeu : «L'Europe est de retour dans l'espace », a déclaré Philippe Baptiste, directeur de l'agence spatiale française CNES à l'Agence spatiale européenne (ESA).

Après des années retards, d'obstacles politiques et de débats sur le financement, l'Europe est devenue un concurrent indépendant pour la domination de l'espace.

Il y a parfois des inquiétudes et des doutes sur la capacité de l'Europe à jouer dans le même jeu que la Chine et les États-Unis. Avec Ariane, nous prouvons que, grâce à la détermination et la volonté collective, nous sommes capables d'opérer au même niveau.

—Bruno Le Maire, ministre français des finances

Europe's Ariane 6 rocket launched to orbit during its long-awaited debut on Tuesday, but suffered a problem in space that cut short the mission just before a key test milestone. The rocket was not able to deploy two uncrewed space capsules <https://t.co/54haox0h82> [pic.twitter.com/NZpgfdCChN](https://t.co/54haox0h82)

— Bloomberg TV (@BloombergTV) [July 10, 2024](#)

Stratégie : « Ariane 6 est fondamentale pour l'ambition spatiale de l'Europe », a déclaré à Reuters Toni Tolker-Nielsen, directeur par intérim du transport spatial à l'Agence spatiale européenne. Il s'agit d'un accès souverain à l'espace pour des missions institutionnelles et gouvernementales [...] et ce besoin est encore plus important compte tenu de la situation géopolitique. »

La course à la domination de l'espace devient rapidement plus urgente. Les pays comprennent qu'une simple présence en espace ne suffit pas ; il faut en avoir le contrôle. Une nouvelle frontière de guerre est sur le point de s'ouvrir, et l'Europe sait qu'elle doit se tenir prête.

En savoir plus : Lisez « [L'Allemagne devient le centre des futures guerres spatiales](#) ».